

«Este año seremos unos 'selleros' más»

Los reyes del Sella, Walter Bouzán y Álvaro Fiuza, tras ocho triunfos consecutivos, serán los grandes ausentes del Sella

PIRAGÜISMO

Ambos palistas confiesan que «las trabas» desde la Federación Española y el Codis han pesado en su decisión de no inscribirse en la popular prueba

RIBADESELLA. Walter Bouzán (Llovio, 1979) y Álvaro Fernández Fiuza (Pontevedra, 1982) vivirán la próxima edición del Descenso Internacional del Sella, el primer sábado de agosto, de una manera un tanto especial. Al menos, para ellos. Los reyes del Sella serán los grandes ausentes de la popular fiesta de las piraguas, tras ocho victorias consecutivas, una hazaña que nadie más ha logrado en la considerada como una de las pruebas fluviales más importantes del mundo.

Los dos palistas, que ayer se entrenaron en Ribadesella de cara al nacional y al europeo de surfski, reconocen que se sentirán extraños puesto que, en esta ocasión, seguirán la carrera como dos aficionados más. Ambos explican que su ausencia obedece en buena parte a «las trabas» que les han puesto desde la Federación Española y el Codis (Comité Organizador del Sella), a los que critican con dureza tras conocerse esta semana que se prohibirá las embarcaciones de diferentes nacionalidades, que dejarán fuera de la prueba a dos de los K-2 favoritos.

Tras batir un récord de victorias y tras toda una vida en el río, a cuya orilla nació, Bouzán reconoce que «se me hará muy raro ver el Sella sin competir y seguro que habrá momentos en los que lo pasaré mal, pero voy a verlo y vivirlo como si fuera un 'sellero' más».

Del mismo modo, Fiuza se sentirá un tanto extraño al no pelear por la victoria como en estos últimos ocho años. En este sentido, el gallego, con mucha motiña, deja caer que «seguiré la carrera como un aficionado más porque vendré con mi mujer. Tendré

J. L. CALLEJA

✉ jlcalleja@elcomercio.es

una sensación extraña porque siempre vine a competir y ahora experimentaré el lado festivo».

Los destacados piragüistas comentan en su encuentro con EL COMERCIO que meditaron hasta hace pocas semanas pugnar por el noveno triunfo consecutivo, pero que tienen razones de peso para no inscribirse. Tanto el rioesellano como el pontevedrés coinciden en señalar que, desde que consiguieron la primera victoria en 2010, «no tuvimos más que trabas por parte de la Federación y del Codis».

El piragüista de Llovio precisa que

desde el ente federativo «se cambia de criterio cada año en favor de algunos piragüistas y, tras aprobar el reglamento en marzo, ahora lo modifica». Como ejemplo pone el porteo en La Botica de 2017, cuando la organización les dijo que no se iba a permitir el paso por el islote y dos días antes el mismo juez que lo negó les dijo que sí. «Fue un acto de 'zorraería', que no nos sentó nada bien, pues parece que solo quieren beneficiar a los de Arriondas y Ribadesella, que llevaban entrenando varios días en esa zona del río». También Fiuza apunta que la clasificación por equipos «se modificó las tres últimas ediciones para favorecer a los de siempre».

Los dos leyendas vivas del Sella se muestran solidarios con los piragüistas de los K-2 que se han visto perjudicados por la prohibición federativa de competir embarcaciones con pa-

listas de diferentes nacionalidades. Así las cosas, Bouzán asegura que siempre existió esta modalidad. «Monchu Cerra bajó con un sueco, Shaparenko con Trespa y en otras ocasiones vi un ucraniano con un alemán, además de que se permite en todas las competiciones menos en estas», matiza.

«Se cargan el espectáculo»

Fiuza dice que «esto solo pasa aquí». «Es como si el Real Madrid solo pudiera fichar jugadores de su comunidad», hace hincapié. El binomio astur-gallego será el gran ausente, pero con esta nueva decisión de la Federación Española se 'cargan' dos K-2 como los de Lionel-Merchán y Milán-Balboa de altísimo nivel, por lo que los dos tienen claro que «con esta medida se estropea el espectáculo y baja el caché de la prueba».

El rioesellano, que señala también que han dejado de venir clubes importantes como el Aranjuez, advierte de que dejarles fuera acarreará consecuencias económicas. «Creo que tienen pensado denunciar todos ellos si finalmente no les dejan participar», advierte.

Fiuza y Bouzán echan de menos figuras del peso de Dionisio de la Huerta y Emilio Llamedo porque, aseguran, «eran auténticos líderes del Sella, con una gran autoridad y seguro que este tipo de cosas con ellos no sucederían».

Milán Llamedo tiene previsto denunciar si le prohíben competir

Milán Llamedo es uno de los grandes perjudicados por la prohibición federativa de las embarcaciones con palistas de diferentes nacionalidades. El internacional piragüista tenía previsto hacer la carrera con el portugués Fran Balboa, convirtiéndose así en uno de los K-2 favoritos. Pero ahora sus ilusiones se ven truncadas con esta decisión. Así las cosas, Llamedo tiene previsto denunciar ante el juzgado si dos días antes de la prueba (2 de agosto) no le dan el dorsal que da derecho a participar.

El piragüista de Arriondas dice que el reglamento señala de forma clara que «la inscripción de embarcaciones combinadas (palistas de distintos clubes, federaciones autonómicas y países) debe hacerse a través del club de los palistas y no puntúa en ninguno de los apartados citados». A esta denuncia se sumará, a buen seguro, la de Merchán y Lionel, quienes también se sienten perjudicados.



Walter Bouzán, a la izquierda, y Álvaro Fiuza, ayer, en Ribadesella, antes de iniciar el entrenamiento de surfski. :: JUAN LLACA

La Semana del Grupo presenta un cartel de lujo en su frontón

PELOTA

J. L. C.

GIJÓN. La LXIX Semana Internacional de Pelota del Grupo Covadonga, que se celebrará en el frontón grupista desde este viernes y hasta el próximo domingo, fue presentada ayer en un acto que contó con la presencia de Beatriz Coto, vicepresidenta del club gijonés, que estu-

vo acompañada, entre otros, por el expelotari Alberto Ancizu, el expresidente de la Federación Española, Alberto Cortina, y Adolfo Campillo, responsable de este deporte en la entidad de Las Mestas.

Este año la competición entra dentro del circuito del Gran Premio de España, ya que la Nacional organiza varias pruebas más en Iscar (Valladolid) y en Barcelona, que serán



Beatriz Coto, vicepresidenta del Grupo, encabezó el acto. :: PETERIO

preparatorias para el Campeonato del Mundo absoluto de octubre en Barcelona. Los jugadores participantes, que son en su mayor parte internacionales, lucharán por su presencia en el Mundial en estas tres citas.

La Semana de Pelota se abre el viernes, a las 19.15 horas, con las semifinales de paleta (Zubiri-Pérez y Barón-Ciauriz) y pala corta (Sanz-Skufka y Baeza-Imanol). El sábado, a las 17 horas, se disputará la competición de remonte y, a continuación, las segundas semifinales del torneo, que concluirá al día siguiente con las finales.